

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'0 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El sacerdote

Sin que pueda, por la estrecha disciplina que le rige, crearse una familia, para que considere bajo ese punto de vista a la humanidad; teniendo que ser por fuerza poderosa del ministerio que ejerce el impenetrable arcano donde depositan sus más recónditos sentimientos centenarios de creyentes.

Obligados por la ley que prometió acar, tiene siempre en los labios palabras de consuelo y de cariño para los que sufren; siendo aquel que nos recibe al nacer y nos acompaña a la tumba; encargado de infundir en los corazones la santa esperanza que fortifica, de amenguar las tristezas y amargas del moribundo con palabras que pintan las grandezas que reservan a los justos la vida eterna, consolando sus sufrimientos, el sacerdote es la figura más respetable que ha podido imaginarse en esta vida, donde todas son luchas y pasiones.

Un consejo siempre ha de salir de sus labios, un consuelo ha de ser su palabra porque el sacerdote cuya augusta misión es la paz y la caridad, representa la unión íntima y estrecha entre lo divino y lo humano y la voz de la verdad es la que brota de su boca.

Sonarlos impecables es nuestro deber, porque si como humanos todos están sometidos a las terribles luchas de la materia, en cambio hay que considerarlos bajo el punto de vista sublime en que los coloca la santa religión del Crucificado, para que sean los predicadores de la verdad, el consuelo de los afligidos y pongan el bálsamo saludable de la fe y de la esperanza en todas las heridas del alma.

Por telégrafo

Madrid 6-11'40 noche.

Reunión

La convocada de diputados y senadores de las minorías conservadoras, se celebrará, a propuesta del general Azcárraga, a puerta cerrada, facilitándose después estensa nota oficiosa a la Prensa.

Buscando emigrantes

La sociedad fundada con capitales norteamericanos en Cuba, con el título de «Nipe Bay Company», necesita según dicen los periódicos de mayor circulación, dos mil labriego entendidos en faenas agrícolas.

Ofrece un jornal de un peso por diez horas de trabajo.

Desconfíese de los reclamos hechos, pues en los contratos que ha de celebrar con sus obreros, figura la clausura de que se renuncia a todo clase de reclamaciones contra la sociedad.

Banquete

Se ha celebrado ayer el banquete anunciado en honor del Sr. Arribas, sostenedor de que Cristóbal Colón, era natural de Pontevredra, teoría ya bastante popularizada y en cuyo apoyo ha presentado documentación y argumentos nuevos.

Se desmiente

El ministro de la Guerra general Luque, ha negado en absoluto sea cierta la noticia circulada de que por citación del capitán general Sr. Primo de Rivera, vayan a reunirse en su domicilio, prestigiosos generales, para tratar de asuntos relacionados con la política.

Llegada

A Madrid ha llegado hoy el general Aldave. Esperaban en la estación, además del

ministro de la Guerra, varios generales y numerosas comisiones militares.

El recibimiento fué afectuosísimo.

En el automóvil del general Luque, marchó al Ministerio de la Guerra, donde se hospedó.

Los jaimistas

Con motivo de la festividad del día, ha celebrado el marqués de Cerralbo en su domicilio, recepción de los más significados personajes del jaimismo.

Después quedaron a comer con el marqués, los más íntimos y conspicuos amigos.

Tanto en la recepción como en el banquete, cambiáronse impresiones y fijáronse derroteros derivados de las actuales circunstancias políticas, acordando enviar telegrama a D. Jaime, felicitándole y reiterándole adhesión.

De Fomento

En Castellón de la Plana se ha celebrado asamblea magna de todos los elementos y organismos importantes de la región, asistiendo el alcalde y otras autoridades, para tratar acerca de la construcción solicitada de la nueva vía denominada «Ferrocarril del Maestrazgo».

Regionalistas

Circula en Barcelona la versión de que entre los elementos regionalistas se cree seguro entre a formar parte del Gobierno alguno de sus miembros más influyentes en el Gabinete, que suponen ha de construirse después del actual, cuya vida creen brevisima.

Asesino

Ha sido detenido en Barcelona un golfo vendedor de periódicos, por creerse autor del asesinato de un individuo, a quien se encontró muerto en la noche de ayer.

Entre liberales

En la provincia de Alicante continúan las excisiones entre liberales y demócratas.

Los comités de Denia, Pego y Villajoyosa, han reconocido por jefe del partido al exministro D. Trinitario Ruiz Valarino.

Detenciones

Da buen resultado la campaña enérgica emprendida por la policía barcelonesa contra la banda de ladrones y gente maleante que infestan la ciudad.

Han sido detenidos muchos individuos indocumentados o de malos antecedentes.

Palatina

Con inusitada solemnidad, se ha celebrado hoy capilla pública en Palacio.

Las inmensas galerías estaban completamente ocupadas por numeroso gentío.

S. M. el Rey vestía uniforme del regimiento de Cazadores de caballería de Victoria Eugenia con toisón y banda del Mérito Militar.

La Reina ostentaba rico traje de seda blanco, diadema real de brillantes y mantilla negra.

Los demás miembros de la real familia iban de uniforme ó ricamente ataviados luciendo condecoraciones.

Todas las damas se tocaban con mantillas.

La música de alabarderos ejecutó una marcha triunfal.

Ofició el obispo de Sión verificándose la conmovedora ceremonia de ofrecer Su Majestad el Rey en ricos cálices oro, incienso y mirra.

Ausente

El Sr. Maura ha marchado hoy de Madrid.

Sus íntimos aseguran que la ausencia durará varios días.

Al Supremo

Anúnciase para muy en breve una combinación de altos cargos.

Dáse por seguro que en sustitución del actual fiscal del Tribunal Supremo, D. Manuel Portela, será nombrado don Avelino Montero Villegas, hijo del señor Montero Ríos.

Ferrovianos

Ha llegado a Barcelona el Sr. Maristany que mañana conferenciará con la comisión de ferrovianos de la red catalana.

Contra la pornografía

Continúa en Barcelona la campaña antipornográfica.

Se ha descubierto un copioso almacén de libros y estampas indecentes que llevaba muchos años de existencia y cuya numerosa clientela era extranjera principalmente.

Lo que dice la Prensa

Varios periódicos de la noche afirman como cosa bien comprobada que en la última reunión de ex-ministros liberales, el Sr. Montero Ríos afirmó la idea de rectificar la actual política liberal, distinguiéndola de la republicana.

Catalanes

Hoy se han reunido los principales representantes del regionalismo catalán en Barcelona, reservando completamente sus acuerdos que se suponen importantes.

Huelga

Los obreros ferrovianos de la línea de Manresa a Berga, han acordado declararse en huelga el próximo lunes, anunciándolo a las autoridades.

La Compañía y los representantes del Gobierno, propónense adoptar las precauciones necesarias, ya que no puedan evitar el movimiento huelguista.

Hacia la paz

Noticias de Roma, manifiestan que virtualmente está acordada la paz entre Turquía y los demás estados baklánicos, faltando solo últimas condiciones de menor importancia.

De regreso

Ha llegado hoy procedente de Palma de Mallorca a Barcelona, el Capitán General de Cataluña Sr. Weyler.

Indulto

Los diputados señores Morote y Castrovido visitaron al conde de Romanones, insistiendo en su petición de indulto a favor del escritor socialista Tomás Alvarez Angulo, condenado por delito de prensa.

El conde de Romanones manifestó que el último Consejo de ministros se había ocupado del asunto, quedando encargado de su estudio y ponencia el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Barroso.

Prensa extranjera

La recibida ayer y hoy de París y Roma concede extraordinaria importancia a la actitud del Sr. Maura, no hostilizando a éste más que *Le Temps*.

Recibimiento afectuoso

Ha llegado a Barcelona, acompañado de su hija, el exministro de Estado señor García Prieto, siendo afectuosísimamente recibido.

Comentadísimo

Es muy comentado el artículo publicado por el periódico barcelonés *Las Noticias*, titulado *Las dos revoluciones*.

Dicho trabajo censura razonadamente la campaña de la Prensa madrileña, a la que califica de libelos que deshonran.

Dice que hasta que estas campañas no cesen y se sanee la Prensa de la Corte, nadie podrá gobernar en España.

NOTICIAS VARIAS

El domingo 5, aniversario del fallecimiento del insigne bienhechor de Cádiz, excelentísimo señor don José Moreno de Mora (q. s. g. g.), se celebró una solemne misa, con exposición de S. D. M., en la iglesia de San Pablo.

Ofició el dean de esta S. I. C. señor Galán interpretando la capilla de música de la basílica, dirigida por el maestro señor Galvez, una hermosa misa.

Concurrieron al religioso acto, además de la respetable señora viuda del ilustre finado, numerosas personas de nuestra buena sociedad.

La ayentajada alumna de la Real Academia de Santa Cecilia, Emilia Díaz López, bella señorita perteneciente a estimada familia de nuestra ciudad, ha obtenido el título de profesora de solfeo tras brillantes ejercicios verificados con gran lucimiento y brillantez.

Reciba nuestra enhorabuena, así como su distinguida familia; parabien que hacemos extensivo a su profesor D. Gerónimo Posadas.

Mejora en su dolencia, y mucho lo celebramos, el joven Isidoro Gómez Conte, hijo de nuestro querido amigo el sabio doctor D. Bartolomé Gómez Plana.

Deseamos el total restablecimiento del enfermito.

Visitas

El Sr. Alcalde estuvo ayer visitando a todas las autoridades, para felicitarlas con motivo de ser la festividad de Reyes.

Ministro

El ministro de Marina llegará a San Fernando el próximo jueves, en el exprés.

El día 10 asistirá a la inauguración de la Escuela Naval.

El servicio telefónico

La Compañía Peninsular de Teléfonos se ha hecho cargo de las estaciones urbanas de Cádiz y San Fernando.

A la memoria de Jorge Juan

Es muy notable el número de ayer de nuestro colega *Diario de San Fernando*, dedicado al insigne sabio Jorge Juan, fundador del Observatorio Astronómico de Marina.

Inserta dicho estimado periódico un fotograbado representando al ilustre cosmógrafo, y da una información biográfica muy completa y curiosa.

Detenidos

Ayer tarde fueron detenidos dos muchachos por haber robado en el muelle cuatro kilos de maíz.

Movimiento de buques

Durante el pasado mes de Diciembre, han entrado en este puerto 199 buques de las siguientes naciones:

Alemanes, 6; Austriaco, 1; Dinamarqués, 1; Españoles, 150; Holandeses, 1; Ingleses, 1; Italianos, 20; Portugueses, 1; Rusos, 1; Suecos, 2; Noruegos, 6.

En el año próximo pasado entraron 80 Alemanes, 10 Austriacos, 2 Belgas, 70 Dinamarqueses; 2,351 Españoles, 36 Franceses, 1 Griego, 31 Holandeses, 226 Ingleses, 52 Italianos, 3 Portugueses, 1 Brasileño, 1 Norteamericano, 21 Rusos, 22 Suecos, 63 Noruegos, 1 Paraguayo.

En total 2.974 buques.

E. P. D.

En el Hospital provincial, ha fallecido D. Francisco Morilla Campullo.

En el Manicomio, D. Luciano Gil Benítez.

Guardas jurados

Han sido nombrados para la custodia

de fincas en el término de Zahara, José Toro Pérez y Juan Mesa Borrego.

La viruela

En Torre Alhaquime, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa, durante el 4.º trimestre del anterior año.

En Arcos de la Frontera, se registró solo una durante igual tiempo.

Almanaque

Son muy artísticos y útiles, los almanques que ha repartido á su clientelas la acreditada librería de D. Victoriano Ibáñez.

El suceso de ayer

A las cuatro de la tarde de ayer, y en su domicilio, calle Libertad número 16, disparóse un tiro el individuo Antonio Martín de los Ríos, joven de 18 años de edad y de oficio panadero.

Conducido en un sillón de brazos á la Casa de Socorro, fué asistido por el médico de guardia D. Bartolomé Gómez Plana, ayudado del practicante D. José Canicoba.

Se le apreció una herida por arma de fuego en la región temporal derecha.

En vista de que su estado era de suma gravedad, le fueron administrados los Santos Oleos.

Momentos después dejó de existir.

Dicho sugeto era operario de la Cooperativa de pan, á donde estuvo hasta antes de anoche, en que fué despedido.

Se desconocen los móviles que le indujeran á tomar tan fatal resolución.

Avisado el señor juez de instrucción, compareció á los pocos momentos, ordenando el traslado del cadáver del desgraciado joven al Depósito del Cementerio, donde hoy se le practicará la autopsia.

Intervinieron en este servicio la pareja de guardias de seguridad D. Nicanor Martín y D. José Alejo, el vigilante don Isidoro Acuña y varias parejas de guardias municipales.

En la Casa de Socorro personáronse el jefe de Vigilancia D. Antonio Ruiz, el inspector del distrito D. Francisco Antequera, y el ayudante de municipales y serenos D. Antonio Domínguez.

En el Asilo de la Infancia

En este benéfico establecimiento verificóse ayer la comida extraordinaria con que en esta fecha se obsequia á los niños y niñas, con motivo de la fiesta de los Reyes.

El local había sido exornado con el gusto proverbial que las Hermanas de la Caridad tienen demostrado en esta clase de actos, lo constituyen guirnalda de yedra, palmeras y pabellones de los colores nacionales.

En representación del Ayuntamiento asistieron lo concejales Sres. D. José Urrutia y D. Fernando Ceballos, los que recibían á los invitados en unión de la digna superiora de este Asilo Sor Ana Díez.

En el comedor bajo y galerías se colocaron los párvulos y niñas mayores de siete años y en el comedor de la parte alta los niños menores.

Concurrieron á la comida muchas señoras y señoritas, entre las que recordamos la señora del Alcalde Sr. Rivas, familia del Sr. Urrutia, señoritas de Juliá, señora de Mesa, señoritas de Portillo, familia de Ceballos (D. Fernando) y otras que sentimos no recordar.

A las tres y cuarto dió comienzo á la comida, sirviéndose el siguiente menú:

- Sopas de fideos con menudillo
- Albondigas
- Pescadilla frita

Vino, arroz con leche y dulces

Comenzada ya la comida llegó el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de su familiar padre Canal.

Les recibió el concejal Sr. Urrutia y la Superiora del establecimiento.

El Prelado estuvo hablando cariñosamente con los niños á los que les aconsejaba recibieran el bien que se le estaba haciendo con la palabra de Dios.

Recorrió todas las dependencias, en donde se notaba el mayor aseo y orden.

En el piso alto estaba colocada la banda del Hospicio.

Al llegar el Sr. Obispo dejó oír la Marcha Real.

Estuvo viendo los lotes formados de los juguetes que se habían recibido donados por distinguidas damas de la localidad.

El Sr. Alcalde llegó á las tres y media recorriendo también las dependencias del Asilo, después de saludar á la autoridad eclesiástica y superiora del establecimiento.

Terminada la comida dió comienzo al reparto de premios.

Los niños y niñas pasaron á la clase ocupando las gradas.

Ya en este lugar del edificio habían sido colocados tres sillones forrados de terciopelo grana que ocuparon el Sr. Alcalde y los concejales Sres. Urrutia y Ceballos.

También tomaron asiento en distintos sitios las distinguidas damas que habían asistido, el presbítero Sr. Galvez, el médico de la casa Sr. Mesa, el oficial de administración Sr. Díaz Crespo y otras personas.

Los niños y niñas cantaron la Marcha Real y otras composiciones entregándoles los juguetes que estaban ya señalados con el nombre de cada asilado.

Ei Sr. Alcalde terminado el reparto, pronunció un discurso en el que expresó su agradecimiento á cuantas personas habían donado juguetes para los niños y á las Hermanas de la Caridad del benéfico establecimiento por lo bien dispuesto que había estado todo.

Seguidamente pasóse al recibidor, donde se sirvió á los invitados pastas y vino de Jerez Valderrama.

A las seis de la tarde próximamente, retiráronse los invitados y el Sr. Alcalde, expresando éste á la superiora su satisfacción por lo bien que se había servido la comida, buena condimentación de ésta y demás detalles que se habían notado en el acto benéfico realizado, que hablaban muy bien de la caridad acendrada

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno Saiz de Carlos**, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.

En los síntomas de enfermedades artríticas como son el reuma, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Grau»



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



que las hermanas que prestan sus servicios en el local, tienen á los desvalidos niños desheredados de la fortuna.

He aquí una nota estadística del asilo: En el año 1912, ingresaron 199 niños. Hoy existen 264.

En la Casa de Maternidad han ingresado 62 mujeres, y ha habido 45 nacimientos, de los cuales 19 son varones y 26 hembras.

Se han distribuido raciones á niños, 90.202; á maternidad, 5.160; á tres sirvientes, 3.294, que hacen un total de 98.656 raciones.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.